

En toda España. . . 1.50 ptas. al mes
Extranjero. . . 30.00 al año
Número atrasado, 10 céntimos
Número suelto, 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Redacción y Administración Plaza del
Príncipe, 11 y Rampa de la Aba-
dancia, 16, teléfonos 20 y 84.
Dirección telegráfica: BIEN - MAHÓN

Fundado en 1.º de marzo de 1873. — (Segunda época)

Año XLIV.

Mahón, lunes 6 de noviembre de 1916

Núm. 13,068.

LA PRODUCCIÓN FRUTERA

Alemania está dispuesta a permitir la exportación

Negociaciones con Inglaterra

Relacionada con nuestra exportación frutera a los puertos ingleses, el embajador de Alemania ha dirigido al director de "La Epoca" la siguiente carta:
"Excelentísimo señor marqués de Valdeiglesias, director de "La Epoca".

Todo ello ha dado motivo a comentarios de Prensa y a preguntas formuladas en el Congreso al ministro de Estado por algunos diputados, entre otros el señor García Guijarro, que interrogó al Gobierno respecto a si se habían iniciado o no aquellas gestiones en Londres para que Inglaterra "deje pasar igual número de buques de fruta con destino a los mercados alemanes", y por el señor Llerena, que lo hizo respecto a las condiciones y el plazo que consigna Alemania como precisos para consentir la navegación de los buques fruteros.

El señor Jimeno no dio una respuesta satisfactoria, y esto hizo que aumentasen la expectación y el interés públicos.
"Pero como el problema que se plantea tiene enorme importancia y las preguntas de los representantes en Cortes quedaron inconclusas, hemos tratado de conocer la verdad nosotros, no ya ateniéndonos a lo que dice en su carta el Príncipe de Ratibor, ni al texto del cablegrama de Nauen, sino acudiendo a otras fuentes de conocimiento autorizadas.

En efecto, contra lo que se dijo, Alemania no ofreció nunca el libre paso de los buques de frutas españoles con destino a los puertos de las naciones aliadas. Siguió la conducta de Inglaterra, que declaró contrabando de guerra los víveres de todas clases. Solamente, en obsequio del productor frutero español, hizo la oferta contenida en el cablegrama de Nauen, que consistió en que, si el Gobierno alemán permitiera la exportación de frutas españolas a los puertos de las naciones aliadas, Alemania se comprometía a permitir la exportación de frutas alemanas a los puertos de España.

grama de Nauen, que está suficientemente claro.

Alemania ofrece el libre paso de los buques españoles a condición de que estén provistos de certificados especiales de los consules alemanes declarando que no llevan ninguna otra clase de contrabando de guerra. Esta es la única condicional sine qua non alemana.

La apostilla de la Nota alemana que se ha interpretado como segunda condición: "A su vez Alemania confía en que los aliados, debido a la correspondiente gestión del Gobierno español, dejarán pasar igual número de buques de fruta con destino a los mercados alemanes, en justa reciprocidad y en provecho del comercio frutero español" no es impositiva. Se deja a la correspondiente gestión del Gobierno español el asunto y se confía en que Inglaterra siga la misma conducta que Alemania. Por lo tanto, esto ya es potestativo del Gobierno español y de los aliados. No es condicional.

Ahora bien, en el aludido cablegrama, Alemania, para facilitar la reciprocidad inglesa, habla de buques de fruta con destino a los MERCADOS ALEMANES. No fija, pues, ruta, ni puerto, ni lugar de destino; no había más que de MERCADOS ALEMANES.

Cuanto a las preguntas formuladas por aquellos señores diputados, hemos de decir que Alemania no fija taxativamente el número de barcos, ni las cantidades de fruta, ni la clase de ésta. Lo deja a la voluntad de los exportadores españoles. Solamente condiciona el comercio con la certificación de los consules alemanes, para evitar el contrabando de carga no declarada.

Si el Gobierno español, a pesar del deseo formulado por Alemania, no entablase la oportuna gestión

cerca de los aliados, o si una vez entablada, no prosperase, ¿qué ocurriría? ¿Cuál sería la actitud de Alemania? Las preguntas no dejan de ser interesantes. Pues bien, nosotros, sin temer de equivocarnos, podemos responder con esta afirmación: Si Alemania se convence que las gestiones del Gobierno español para conseguir aquella reciprocidad son sucesivas, permitirá el comercio español con las naciones aliadas sin otra condición que la apuntada del certificado de los consules. Alemania, con ello, habrá alicionado a Inglaterra, y eso le basta.

Por último: El Gobierno español inició ya las correspondientes gestiones cerca de Inglaterra? Nos consta, asimismo, que nuestro embajador en Londres está ya en negociaciones con el Gobierno del Reino Unido.

ANTONIO FERNÁNDEZ DE VELASCO
(De "El Mundo" del 23 octubre)

Política económica

La repercusión de la guerra en nuestro organismo económico y la imposibilidad de que, a su término se encuentre la nación desamparada de las instituciones de crédito agrícola, comercial, industrial, marítimo y de exportación sin las cuales se hace demasiado dura la competencia mundial y desde luego no se conquistan ni se abren a la producción nacional nuevos mercados, hace que nuestros gobernantes ocupen su atención en la creación de una Sociedad General de Crédito. Si hemos de salir victoriosos en la competencia económica que se avecina es preciso resolver este problema inmediatamente.

En diversas ocasiones, muy recientes las últimas, las principales enti-

dades agrícolas, pecuarias, mercantiles, industriales y marítimas, han dirigido al Gobierno de S. M. reiteradas peticiones para que actuara energicamente evitando en lo posible la perjudicial repercusión de la guerra en nuestro organismo económico.

Por las deficiencias de nuestra banca oficial y privada, por la invasión y predominio de los bancos extranjeros y por la falta de organización económica adecuada a todas las funciones de una vida industrial moderna, ni ha aprovechado España cuanto había de beneficioso para ella en las circunstancias actuales, para mejorar su situación en aquellos mercados que le son más naturales y en que le era ahora más fácil competir con la concurrencia debilitadísima de las naciones beligerantes ni se ha preparado para evitar el éxodo de obreros, de materias primas, de capital, de fuerzas nacionales, en suma, que ya hace tiempo se inició y que se hará cada día mayor el término de la guerra, con resultados fatales para España si no se acude con mano vigorosa a contenerlo.

La crisis que hoy se siente principalmente en el orden agrícola en muchas comarcas de España, se hará sentir en el orden industrial y comercial en todas, con tal intensidad, que sólo una previsora y persistente actuación de los gobiernos sobre la organización económica nacional podrá lograr atemperarla. Por eso cuanto tienda a la creación de los Depósitos Comerciales y Sociedades generales de crédito para facilitar los préstamos sobre warrants y otras operaciones pignoraticias y el ejercicio del crédito a largo plazo para todas las actividades comerciales, industriales y marítimas de la nación es de urgencia tal que si nuestro animoso ministro de Hacienda las implanta será digno de un estruendoso aplauso de la nación. Si, señor ministro de Hacienda, lo que se pide al Estado económico español es la organización bancaria dirigida y especializada para todos los ramos de producción, la industrial, la agrícola, la marítima, etcétera.

Son muchos los que creen que el

Estado no debe tener esta misión; estudiemos el fenómeno. Llamemos al ahorro, economía, dinero o capital flotante y por consiguiente está dispuesto a emigrar. Simbolicémos en un organismo imaginario de producción el deseo, el impulso de producir más. Me hacen falta, dirá este organismo, más primeras materias, mayor número de instalaciones y herramientas más número. La economía se dirá: aquí está lo que necesitas. Estos billetes que representan y que simbolizan mercancías son tuyos. Mi economía es tuya y con esto resuelve el problema pero a condición de un interés garantido de lo que te presto, de las acciones con que me subscrito de una amortización segura y a período fijo de las obligaciones con que contribuyo.

La empresa dirá: esas garantías que me pides están precisamente en mi producción futura. La economía que no está acostumbrada a los éxitos industriales de la nación no tiene confianza en la experiencia y le dice: No puedo menos de dudar de esa garantía que me ofreces. ¿Quién avalora tus operaciones? ¿Quién te otorga crédito a ti que sea al menos moralmente garantía de mi préstamo?

Resumen: El Estado Económico ha de venir en auxilio de aquellas empresas que en organización económica de progreso, de intensa actividad productora puedan recoger impidiendo su salida, las economías nacionales.
Vemos, pues, que la misión más esencial en los tiempos que corremos, del Estado económico, es la organización bancaria el crédito como medio de contener y concentrar el ahorro nacional.

Todas las naciones que están en guerra han organizado a esta militar e industrialmente. Pelean los hombres y pelean las industrias. El tiempo que les queda libre de esta preocupación, es para pensar en la organización económica futura que ha de traducirse en un concierto y asociación de las actividades privadas con las del Estado, para fines, predominantemente, genuinamente económicos. No lo olviden nuestros gobernantes, preparémonos a la lucha económica; la nación y la libertad se salvan con la salvación económica.

Un Profesor Mercantil

Eduardo conocía la barbaridad de su conducta, exclamando:
— A qué horrible pasión me he entregado!

No me escuchará; está loco.

Príncipe, dijo Adam Warner, pueda el cielo perdonaros el pecado que habéis cometido; David no era un pecador tan grande como vos.

— Está pura y sin tacha, replicó humildemente el rey.

— Ana, decid sólo una palabra de perdón.

Pero esa palabra no se pronunció y en cambio una voz fuerte y varonil y unos pasos pesados resonaron en la escalera.

Era Marmaduke que, habiendo oído la voz de lady Ana, corría en su auxilio.

El rey, recobrando su presencia de espíritu a la vista de un hombre de carne y hueso, se irguió orgullosamente y dijo a Marmaduke:

— Ha pasado lo que ya me figuraba.

Lady Ana se ha asustado de las invenciones de este hechicero y ha sentido miedo.

Y sin aguardar contestación se llevó a Marmaduke, retrocediendo luego y diciendo al oído de Warner:

— Acuérdate que de tu silencio depende tu vida y que no se pueden quebrantar los secretos de los reyes.

Eduardo salió.

Marmaduke volvió al poco rato y encontró a lady Ana llorando.

Le explicó entre senos lo que había sucedido y le conjuró a que la llevara junto a su padre.

Marmaduke, por toda contestación, se arrojó y dijo:

— Sir Marmaduke Neville, que llegaba de casa del conde, le pedía una audiencia.

Eduardo, preocupado, hizo un gesto de impaciencia y aplazó la audiencia para el día siguiente.

— Mañana dije el escudero; sir Marmaduke me ha encargado que os diga que el conde de Warwick se presentará personalmente a Vuestra Gracia.

Temo que sean grandes las revueltas, porque los escuderos de lady Ana han recibido orden de acompañarla mañana a Calais.

— Mañana! Mañana! replicó el rey; está bien; padéis retiraros, caballero.

Lady Ana acababa de saber por Marmaduke que los lancasterianos habían tomado abiertamente las armas contra Eduardo.

Lady Ana quedó algunos momentos triste y pensativa y luego se arrojó y oró.

Sir Marmaduke Neville bajó el patio y allí tres o cuatro amigos suyos le entretuvieron hablando.

La noche iba cada vez siendo más tenebrosa.

El rey Eduardo ha vaciado su copa y sale de su habitación.

— ¿Adónde va?

— Es el amor o es una pasión desenfrenada lo que guía sus pasos?

— El amor no se revola jamás con la fuerza que guía a Eduardo ejemplo.

— ¿Es el hábito de una noche de verano o el sepo que se escaupa de una boca impura?

— No cabe dudar.

¿Quiénes son nuestros amigos?

Resumen de hechos

En España faltan vapores, falta tonelaje.

Alemania ofreció a España, hace unos meses, sus vapores internados en nuestros puertos, para la pavesación con países neutrales, con la única condición de que nuestro Gobierno obtuviera de los enemigos de Alemania la promesa de respetarlos.

El Gobierno se calló el ofrecimiento varios meses, y, finalmente, lo rehusó, en perjuicio de toda la nación, porque Inglaterra se negó a dar su consentimiento.

¿Quiénes son nuestros amigos?

En España falta carbón.

Por su carestía extraordinaria hay fábricas que tienen que parar; otras han reducido su fabricación, sumiendo en la miseria a gran número de trabajadores. Algunas líneas de ferrocarril intentan, por el mismo motivo, reducir el servicio de trenes, lo que perjudicaría en gran manera al público y al tráfico.

Por el poco y carísimo carbón que recibimos de Inglaterra, salen muchos millones de pesetas de nuestro país.

Alemania nos ofreció grandes cantidades de carbón a precios baratísimos, que se habían de embarcar en puertos holandeses, utilizando los barcos alemanes puestos a nuestra disposición; pero Inglaterra, en perjuicio de España, no lo permite.

¿Quiénes son nuestros amigos?

Nuestras provincias levantadas, cuya riqueza es la exportación de fruta, van hacia la ruina y la miseria, y nuestros honrados campesinos lucharán este invierno con el hambre, porque, según la actitud de Inglaterra, la fruta es contrabando de guerra, prohibiendo la exportación a Alemania y países neutrales, y si Alemania obrara de igual manera, no saldría de nuestras costas ni un vapor cargado de fruta para Inglaterra.

Alemania ha declarado que está dispuesta a permitir la exportación de fruta al Reino Unido, con certificado consular (por más que debe considerarse como contrabando de guerra), en barcos españoles, si Inglaterra no impide el paso de barcos fúteros para Alemania, o, por lo menos, para Holanda.

España, como nación más interesada, debe gestionar estos permisos.

Alemania nos hace ofrecimientos ventajosos. Inglaterra no hace más que perjudicarnos.

¿Quiénes son nuestros amigos?

Todo arreglado

Una obra de pastelería

La tormenta política se ha disipado. Como siempre que se anuncian grandes cosas en el Parlamento, todo queda reducido a unas cuantas bengalas de colores. La fiera actitud del señor Dato y de sus huestes contra los proyectos económicos se ha desvanecido blandamente, como un azucarillo en un vaso de agua, ante los convincentes razonamientos del conde de Romanones.

Habían hablado largamente el jefe del grupo conservador y el adalid elocuyente de los reformistas. Tenía éste agravios que vengar del presidente del Consejo; sentía aquél las impaciencias de quien teme que no vuelvan a ser realidades lo que una vez fué casualidad, y además, apostura fiera y gallarda la de ambos. ¿Qué plataforma para ofrecerse al país? Administradores cautos de sus dineros, guardadores cuidadosos de las más puras esencias constitucionales, decididos estaban a no dejar pasar ni una cifra, ni un artículo. ¡Una apoteosis magnífica!

El conde de Romanones, al conocer el terrible acuerdo, sonrió mesfólicamente y, experto, abordó al señor Dato. ¿Fué a los postres de un almuerzo? ¿Fué en el regazo de un automóvil oficial? Quién dice que en el obrador de un pastelero, porque obra de pastelería fué Ello es que el señor Dato a todo se aviró y con todo se conformó. Hubo, resignado, de decirle al conde:

— ¡Tú me la diste, tú me ayudaste, tú me la quitaste, hágase tu voluntad!

Faltábale al ramillete un remate artístico y vistoso. Se encargó de este detalle suntuario el señor Lerroux con una carta al conde. Al señor Lerroux le tienen sin cuidado los preceptos constitucionales; pero, prodigo, piensa que un presupuesto extraordinario es mejor que un ordinario, y mejor, dos.

En cuanto a don Melquíades Alvarez, se fué a Lisboa para acreditar sus haberes aliadófilos. Cuando regrese se habrán disipado sus iras. Como su elocuencia, morirán desechas en lluvia de colores.

(De «La Acción».)

De Ferrerías

El día 3 de los corrientes tuvo lugar en la villa de Alayor, el entierro del que fué nuestro querido amigo y compañero don Pedro Pons Seguí, Veterinario titular de Ferrerías.

Por consejo facultativo marchó hace un mes a su pueblo natal, para reponerse de su ya quebrantada salud, hallando su muerte en el predio Son Temet de su propiedad, siendo confortado con los auxilios de nuestra Sacrosanta Religión.

En representación del pueblo de Ferrerías a su entierro acudió nutrida comisión presidida por el señor Alcalde, para rendir el postrer tributo a su inolvidable compañero.

La Reverenda Comunidad de Santa Eulalia, en la que actuaba de Preste el Rdo. don José Gomila Ecnómico de Ferrerías presidió el fúnebre acto.

El cadáver del finado iba descansando en sencillo y severo ataúd, que llevaban a hombros cuatro braceros, destacándose sobre él una artística corona, recuerdo de su familia, de la que pendían dos cintas, que fueron sostenidas por los Veterinarios señores Pons y Gomila, de Alayor y Mercadal, respectivamente.

Entre la comitiva figuró otra corona, regalo de muchos amigos, que era llevada por el Alcalde de Ferrerías y sostenidas sus cintas por los señores Andreu y Fraga, médico y farmacéutico de este pueblo.

Sirva de lenitivo al dolor de su familia las demostraciones de simpatía que alayorenses y ferreríenses tuvieron para el extinto.

EL CORRESPONSAL.

Santoral

Santo de hoy. — Santos Leonardo confesor y Severo obispo.

Santo de mañana. — Santos Herculano, Amaranto y Florencio.

Visita a la Corte de María. — Mañana se hace a Nuestra Señora de los Angeles en San Francisco.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 6 de noviembre de 1918.

Parada: Regimiento de Infantería Mahón, número 68.

Jefe de día: Teniente Coronel de Infantería don Manuel Martínez. Imaginaria: Comandante de Artillería don Ignacio Pons.

Hospital y provisiones: tercer Capitán de Artillería. Vigilancias: Oficial 1.º del 68. Comandante Sargento Mayor, Francisco González.

— E. Excelentísimo señor General Gobernador Militar ha dispuesto que durante los días 6, 7 y 8 del actual, que la Comandancia de Artillería de Menorca ha de efectuar los ejercicios de Escuelas Prácticas de las Baterías de Costa, la fauna de Infantería preste el servicio encomendado a la de Artillería en la orden de la Plaza del 31 de octubre próximo pasado.

MAHÓN

Por tratarse de un artista que ha de dar en breve un concierto en nuestro Teatro Principal, copiamos de nuestro colega «El Diluvio» de Barcelona las siguientes líneas:

Palau de la Música Catalana. Concierto Ricart-Matas

En la noche del jueves último tuvo lugar el anunciado concierto del joven violoncellista J. Ricart.

La hermosa Sonata del clásico Gagliardi fué dicha con pulcritud extrema, sobre todo el «antante teneramente» que el concertista hizo un dechado de espiritualidad.

Ricart reúne importantes cualidades de concertista: sublime dicción y correcto mecanismo.

Los múltiples escollos que posee la Sonata de Bach, fueron salvados por el joven concertista con seguridad prodigiosa, echándose de ver una vez más su dominio en el movimiento del arco. Uniendo a estas cualidades excepcionales un sonido diáfano y aterciopelado, se comprenderá que de Ricart se augure una brillante carrera artística.

Esta era la opinión unánime de los técnicos y profanos que asistieron al concierto.

La última parte estaba formada por la Sonata en Fa de Strass. Una obra que rebosa poesía y en la cual el artista estuvo inimitable.

Podrá presentarse otro artista que interprete el «Andante ma non troppo» con tanta perfección como lo hizo el joven; pero dudo si encontráramos quien estuviera superior ejecutando este fragmento. Porque Ricart supo identificarse completamente con la obra, haciendo brotar de su violoncelo poéticas frases que extasiaban por su magnificencia y espontaneidad.

Acompañó al piano la madre del

concertista y distinguida profesora doña Carmen Matas, la cual demostró poseer una escuela especial para colaborar con un artista. De su parte de piano no se perdió una nota, pero en cambio nunca fué un estorbo para el violoncellista, defecto en que suelen incurrir la mayoría de los pianistas acompañantes.

Huelga decir que el auditorio no escatimó aplausos a los artistas, los cuales tuvieron que salir diferentes veces al estrado y ejecutar una composición fuera de programa.

Desde Villacarlos nos escriben que reinó ayer tarde en la plaza de Armas gran animación, ejecutando selectas piezas la banda militar que dirige el señor penalva.

Después de haber fondeado el vapor «Menorquin» en este puerto ayer tarde, a su bordo empezaron a efectuarse trabajos de reparación.

Vióse concurrido el paseo de Isabel II ayer tarde en el que tocó escogidas piezas la banda del Regimiento núm. 63, que tan acertadamente dirige el señor Torrandell.

Por indisposición del capitán del vapor «Monte Toro» el sábado hízose cargo del mando del buque, el capitán don José Cádiz embarcando el primer oficial don Antonio Tuduri.

Digno de encomio es el proceder del sereno don Francisco Pons quien recibió aviso de que se habían extraviado unos gemelos de teatro, sin que pudisen ser habidos.

El activo sereno hizo gestiones acertadas logrando con sus investigaciones hallar los gemelos perdidos devolviéndolos a su dueño.

En el día de ayer en la villa de Mercadal se reunieron los secretarios de los distintos Ayuntamientos de la isla, al objeto de tomar acuerdo referentes a su clase.

MARITIMAS

Esta noche a las ocho debe zarpar para Palma el vapor correo «Mahón».

— Pasajeros salidos el sábado a bordo del vapor «Monte Toro» para Barcelona.

Señores don Rafael Porta; Federico de Miguel; Mariano Llanas; Braulio López, esposa y tres hijos; Dolores Seguí; Carmen Coult; Miguel Lluera; Juan Truyol; Jaime Gomila; Jaime Pons e hijo; José Serra; Juan Mondon; Margarita Pons; Marcos Taltavull; José Morell; Salvador Cerdá; Diego Monje; Oaofre Franceresco; Ignacio Sánchez; Ramón Barnadás; Cristina Bustu; Juan Ortega; Francisco Bustu; Francisco Roca; Domingo Ramonet; Antonio Cardell y Francisco Cavaller. — Total 49.

— Pasajeros llegados ayer a bordo del vapor «Menorquin».

De Barcelona. — Señores don Gabriel Vinent; Juan Ortega; José Antón; Ildefonso Martí; Joaquín Ferras y José Manquir. — Total 6.

De Alcudia. — Un individuo.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL. — Con gran rebaja de precios tendrá lugar esta noche la segunda representación del drama de Zorrilla «Don Juan Tenorio».

Almoneda

Se hace de un comedero en la calle Nueva, 5, principal. De tres a cinco tarde.

Conferencias telegráficas

(servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

Noticias de España

Madrid 5 noviembre.

Las Cortes

En el Senado

Se abre la sesión a las cuatro, presidiendo el señor García Prieto. En el banco azul toman asiento el presidente del Gobierno señor conde de Romanones y el ministro de Hacienda señor Alb...

Dase lectura al acta anterior que es aprobada.

El señor García Prieto da cuenta de la dimisión de la presidencia de la comisión de presupuestos, señor Gallón.

Habla el señor conde de Romanones y dice que hace días que el señor Gallón deseaba hacer al Gobierno una pregunta y que podrá creerse que trata de rehuir la discusión cuando la situación es difícil y podrían sobrevenir dificultades. Si tratárase de un Gobierno que aprecia, no debe haber discusión.

El señor Gallón. — Yo he ofrecidome a cambiar la pregunta por una interpelación para que el Gobierno prometiera que la neutralidad no sería modificada, ni en el presente ni en el porvenir, sino de acuerdo S. M. el Rey, el Gobierno y las Cortes.

El señor conde de Romanones. — El Gobierno recogió la neutralidad y por el momento no dejemos de practicarla.

El señor Gallón rectifica.

Vótase definitivamente el proyecto del platino.

Reanúbase la discusión sobre las Cargas de Justicia apoyando el señor Termo una enmienda presentada.

Contéstale el señor Alba desechándose la enmienda.

Apruébanse todos los artículos quedando el proyecto para la votación definitiva.

Y se levanta la sesión.

En el Congreso

Preside el señor Villanueva quien declara abierta la sesión a las 3 15.

En el banco azul se ven a varios ministros, más tarde llega el Presidente del Gobierno y el ministro de Hacienda.

Después de su lectura es aprobada el acta de la sesión anterior, No se hacen ruegos y preguntas. El señor Larroux hace uso de la palabra y empieza su discurso di...

BIBLIOTECA DE «EL BIEN PÚBLICO»

Volviendo la cabeza, Ana ha visto un hombre parecido a un semidiós que se inclinaba hacia ella. Antes que el miedo, le ha sobrecogido el sentimiento de la propia dignidad y ha escapado como escapa una corza perseguida por cazador cruel. Sibyll ha suplicado en vano a su padre que suspenda su trabajo. Se dispone a retirarse a su habitación cuando oree oír un débil grito que se escapa de una mujer. Sale al corredor y vé a lady Ana que viene hacia ella huyendo, que le dice: — Sibyll! Sibyll! salvádmel! Y lady Ana se arrojó a su cuello rodeándolo con sus brazos nacarinos. Sibyll indica a Ana el cuarto de su padre y apenas habían penetrado las jóvenes en él cuando apareció entre la obscuridad del corredor el brillo de un vestido fulgurante y Eduardo se mostró a los ojos de admirados de Sibyll y su padre. Sus facciones se hallaban descompuestas por el vicio, sus labios temblorosos por la pasión. Cuando entró, Ana corrió hacia Warner que contemplaba su Eureka y dijo: — Caballero, vos sois padre; por el alma de vuestra hija salvad a Ana, hija de lord Wai-wick. Arrancado de sus meditaciones por aquel grito de desesperación Warner miró a su alrededor y exclamó, dirigiéndose a Ana: — Tu nombre, tu juventud y tu sexo te protegen. — O, ¡esa dama, vil hechicero, exclamó el rey, yo soy tu protector. — Voa, dulce lady Ana, ven hermosa niña. Es una equivocación; ven, le dijo al cielo, no debes creer a las gentes del pueblo cosas que pueden machacar tu ho...

EL ULTIMO BARON

Ven, tu real primo va a devolvete a tu pacífica habitación. Y trató de arrancar a Ana de los brazos del anciano; pero ella continuó gritando hasta que el rey se decidió a dejarla. Eduardo conservaba aún bastante sangre fría para temer que algunos cortesanos pudieran oír lo que Ana decía. Así es que, bien a su pesar, y rechinando los dientes, exclamó: — Puesto que prefieres la compañía de esta gente a la de tu primo, quédate con ellos. Pero he de advertirte que la morada de un hechicero no es la que más conviene a una noble señorita como tú. — No, no, maese Warner, prorrumió Ana en el colmo del terror, no me abandonéis a ese rey! Entonces fué cuando Warner comprendió la verdadera causa del espanto de Ana. — Tu cuidado exclamó el rey. — No temas, hermosa niña, contestó Warner pasando su mano democrada sobre los bucles de sus cabellos. Señor rey, tu poder no puede alcanzar el alma de tus vasallos. — No quiero sermones, viejo charlatán! dijo Eduardo llevando la mano a su puñal. Al ver aquel movimiento, Sibyll se interpuso instintivamente entre el rey y su padre. Eduardo a la vista de aquel esbelto tallo y de aquellos ojos a un tiempo firmes y tímidos sintió renacer el temor que le asaltara la primera noche en que concibió su negro proyecto y exclamó: — Billa Ana, no quiero causarte ningún daño. Huego a esta señorita que te conduzca a tu cuarto. Y quiso de nuevo tomar la mano de Ana. Pero ésta se estrechó más contra Warner y lanzó agudos gritos.

ciendo que el proyecto del ministro de Hacienda tiene grandes aciertos y grandes equivocaciones.

Precisa dice el orador modificar la política africana añadiendo que el presupuesto de guerra le impide discutir sobre este asunto si antes no se inicia el debate sobre política internacional de España.

Recuerda las frases que dijo el señor Alba de que renunciábase a la defensa de fronte as porque ignoráramos en lo futuro la política internacional que seguiría España.

Imposible, dice el orador, que se diga esto desde el banco azul. ¿Qué opinan de ello el conde de Romanones y los Jefes de minoría? (ruidores).

Entra en el salón el señor Alba ocupando su asiento en el banco azul.

Continúa el señor Lerroux y dice que ahora es oportuna para definir la situación y tratar de los defectos de la obra del señor Alba.

Declaró contrario de la neutralidad y dice que el partido radical no es tampoco partidario de la neutralidad (sensación en la Cámara).

El término escrupuloso que se da a la discusión del presupuesto extraordinario, dice que es pura fórmula, pues contando con la benevolencia, tenéis seguro el cobro de tributos.

La solución del problema actual dice el orador, supone la revolución de la arriaba. Invita al señor Alba a que muchas partidas del presupuesto extraordinario puedan pasar al ordinario.

Continúa el señor Lerroux y dice que la mayor parte de los impuestos que figuran en la obra del señor Alba pesan sobre la clase media sin hostigar a las clases privilegiadas. El pueblo, añade, puede decir que se le roba (rumoroso).

Recientemente, dice el orador, el señor Urzáiz ha dicho que hay formada una Liga de personas honradas contra la administración monstruosa que sigue el Gobierno (impresión).

Requiere al ministro de la Guerra señor Luque para que diga los elementos de defensa que necesitaríamos si tuvimos a la Entente de enemiga.

Hace uso de la palabra el señor Urzáiz diciendo que constitucionalmente sólo puede traerse al Parlamento el presupuesto de gastos de Estado, añadiendo, que precisa reformar la Constitución.

Niega que preconizara la formación de una Liga de personas honradas y dice: Yo salí del Gobierno ante este dilema: prevaricar o dimitir (sensación).

El conde de Romanones. — ¿Cuándo requerirán a los nuestros, su señoría prevaricará? El Gobierno, añade el conde, es honrado y su señoría carece de derecho para ofender a quienes somos tan honrados como su señoría.

Dirígese el conde al señor Villanueva, quien manifiesta no haber oído las frases malsonantes pronunciadas por el señor Urzáiz, pero invítale a que las explique ante la reclamación del Gobierno.

Prómuevese un gran escándalo. El señor Burrell y el señor Villanueva pronuncian frases vivas.

El señor Urzáiz niega a aceptar la solución en el terreno de la caballerosidad.

Nuevo escándalo y protestas. Continúa el señor Urzáiz y dice: Aun diré más, ratifico más la frase.

Campanillazos, escándalo y petición de que se retiren las frases malsonantes.

Niegase el señor Urzáiz y dice que tantas veces como tenga ocasión las repetirá.

El conde de Romanones. — Aho-

ra mismo, conteste su señoría, categóricamente, si invitó a alguien a prevaricar.

El señor Urzáiz. — Ya he dicho que repetiré la frase, siempre que tenga ocasión (escándalo de los máyuculos).

Fueron falsas las explicaciones que se dieron respecto a mi salida del Gobierno.

La presidencia ordena se dé lectura al reglamento y terminada la lectura, el señor Villanueva invita al señor Urzáiz a que se explique.

El señor Urzáiz dice que nada tiene que rectificar.

El secretario del Congreso lee las palabras del señor Urzáiz y éste asiente.

Invítale el señor Villanueva a que retire la frase.

El señor Urzáiz. — De ningún modo.

La presidencia dec á alas retiradas.

Hace intención de marcharse del salón de sesiones el señor Urzáiz quien vuelve ante las voces que le llaman.

Promuévese una gran confusión en la Cámara, la que aumenta después de las palabras del Conde que dice que el Gobierno entrega la frase del señor Urzáiz al juicio del público y asimismo la conducta del Gobierno.

Varios oradores hablan a un tiempo, entre ellos el señor Dato y el señor Urzáiz.

Este último señor saliendo al centro del hemiciclo pregunta ¿Puede decirse que el Gobierno falta a la ley?

Varias voces. — Sí. El Gobierno infringe la ley.

El señor Urzáiz. ¿S? ¿Pues eso es lo que yo he dicho!

Terminase el incidente con estas palabras.

Y se levanta la sesión.

**En los pasillos del Congreso**

Muchos fueron los corrillos que se formaron en los pasillos del Congreso comentando la actitud del señor Urzáiz frente al Gobierno.

El señor Urzáiz fué felicitado por algunas minorías por su enérgica actitud. Los corrillos y cabildos duraron hasta muy tarde.

**Hablando con el señor Miranda**

El ministro de Marina señor Miranda recibió en su despacho a los periodistas, a quienes manifestó que el primer submarino que se entregue, de los que se han de construir en España, llevará el nombre de Monturiol, como homenaje al inventor del primer sumergible catalán.

**El partido conservador y la situación política**

El ex ministro señor Sánchez Guerra, comentando la situación política actual, ha manifestado que el partido conservador no dificultará la vida del Gobierno del señor conde de Romanones y que prestará su concurso, a pesar de que ayer pareció que el conde venía dispuesto a prescindir del señor Alba.

**Huelga solucionada**

Ha sido solucionada satisfactoriamente, según comunican en el ministerio de Gobernación, la huelga de obreros ferroviarios que trabajaban en los ferrocarriles económicos de Asturias.

**Enorme temporal en el Cantábrico**

De Vigo llega la noticia en la que se da cuenta de que se ha desencadenado un temporalizo sorprendiendo fuera del puerto a numerosas embarcaciones de pesca de vapor y vela que salieron para dedicarse a sus faenas.

Algunos vapores después de tre-

menda lucha lograron ganar la dársena y muchas embarcaciones pequeñas quedaron luchando con el oleaje que adquiría por momentos enormes proporciones.

Millares de personas contemplaban el cuadro que era en verdad emocionante, imponiendo pavor las ercespadas olas que levantaban a gran altura las frágiles embarcaciones en una constante amenaza de zozobrar.

Salieron algunos vapores de salvamento recogiendo a los tripulantes de algunas embarcaciones que quedaron abandonadas.

Tuvieron que ser abandonadas a sus propios medios de salvación muchas embarcaciones. El vecindario está consternadísimo creyéndose que serán muchos los que habrán perecido en la galerna.

La autoridad de marina cerró el puerto impidiendo toda salida de buques.

**Del Extranjero**

Madrid 5 de noviembre.

**Parte francés**

Desde la torre Eiffel radiotelegrafían el parte oficial facilitado a las once de la noche por el Estado Mayor francés que es como sigue:

Al sur del Somme y en los sectores de Chilly y Lihous la lucha de artillería ha obtenido gran intensidad.

Nuestras tropas han efectuado un ataque por sorpresa contra las trincheras alemanas de Eacourt, logrando por completo su objetivo, causando muchas bajas al contrario.

Los franceses, después de haberse posicionado del frente de Vaux sin sufrir pérdida alguna, han proseguido su ofensiva en esta región, rechazando a los alemanes que después de una corta resistencia se han retirado, dejando en nuestro poder nuevas posiciones.

Las líneas francesas han sufrido un importante avance, quedando actualmente en nuestro poder todos los fuertes exteriores de Verdún, habiendo intentado el enemigo algunos contraataques sin resultado.

En el resto del frente no se señalan acontecimientos importantes.

**Parte italiano**

Desde Coltano transmiten el parte oficial del generalísimo de las fuerzas italianas que dice:

Nuestras fuerzas continúan las victoriosas operaciones llevadas a cabo los días anteriores, habiéndose apoderado en los nuevos ataques de hoy de las alturas del Valkinal y de las cotas números 123 y 136, cogiendo varios prisioneros.

El enemigo atacó la altura 208, siendo rechazado enérgicamente por nuestros soldados que cogieron prisioneros a 555 enemigos entre ellos 11 oficiales, apoderándose además de un numeroso botín de guerra.

**Parte alemán**

Desde Nauen transmiten el siguiente parte del Cuartel General alemán facilitado a las doce de anoche:

Continúa la lucha en general, si bien no con tanta intensidad que los anteriores días.

En algunos sectores del Somme las luchas de artillería han sido muy activas.

El enemigo se ha apoderado de nuevo de algunas casas a la entrada del pueblo de Saily que habían caído en nuestro poder, librándose enconadas luchas, cuerpo a cuerpo, perdiendo el enemigo muchas vidas.

Al norte del bosque Saint Pierre West hemos fracasado por completo fuertes ataques franceses.

El fuego enemigo dirigido contra el fuerte de Vaux ha disminuido de intensidad.

Frente oriental. — Los rusos verificaron seis ataques consecutivos con fuertes contingentes para recuperar las posiciones que perdieron el día 30 de octubre en la orilla izquierda del Naraj-wka, siendo en todos sus intentos enérgicamente rechazados, sufriendo grandes e importantes pérdidas.

Los rumanos emprendieron algunos ataques en el frente sur de la Transilvania, siendo rechazados por nuestro fuego y con ataques a la bayoneta.

Al sudoeste de Pedreal nuestras tropas siguen avanzando, habiendo cogido más de 350 rumanos prisioneros.

**Choque de vapores**

Noticias que llegan de Londres dicen que según comunican de Irlanda a la altura del puerto de G-enok chocaron los vapores "R-triever" y "Connemara" hundiendo a ambos.

Hasta ahora sábase que hay más de 300 ahogados, faltando detalles de la catástrofe.

**Noticias de España**

Madrid 6 de noviembre

**El conde de Romanones en la Academia de Ciencias**

En la Academia de Ciencias Morales y Políticas se ha celebrado la solemne sesión de recepción en la misma del señor conde de Romanones.

En la Presidencia figuraban los señores Burrell, Jimeno, Sanz Escartín, Santa María, Marqués de Alhucemas, Luque y Salvador.

Asistieron al acto todos los ministros excepto el de Marina señor Miranda, tomando también asiento en los escaños de la Academia de Ciencias el señor Arzobispo de Toledo, los Obispos de Madrid y Sión, la insigne escritora doña Emilia Pardo Bazán y los señores Azcárate, Dato, Francos Rodríguez y otros muchos, notándose poca concurrencia de diputados y senadores.

Después de terminados los discursos de la recepción procedió al reparto de premios siendo aplaudidos al presentarse a recogerlos Teresa Martínez Serrano y un pastor anciano llamado Atanasio González Vallejo.

Terminado el acto el señor conde de Romanones retratóse con los dos premiados.

El Presidente excusóse de hablar de política diciendo que hoy era día de fiesta y que no tenía ganas de hablar de asunto alguno relacionado con la política.

**El señor Villanueva dimitió**

Anoche dimitió su cargo el presidente del Congreso don Miguel Villanueva. Hoy ha conferenciado con el conde de Romanones, habiéndole éste convencido de que retirara la dimisión.

**Hablando con el Presidente del Congreso**

A las cinco y media de la tarde el señor Villanueva estuvo en el Congreso recibiendo en su despacho a los representantes de la prensa a los que manifestó que tenía la conciencia tranquila por haber cumplido ayer con su deber no presentando la dimisión.

Mañana dijo el señor Villanueva se dedicará toda la sesión a la ley de subsistencias, pues el Gobierno tiene empeño que quede aprobada pasado mañana.

Habó el Presidente del Congreso de la anunciada interpelación del señor Urzáiz manifestando que piensa intervenir en ella para explicar su actuación durante el tiempo que desempeñó la cartera de Hacienda.

**Lo que dice "La Epoca"**

"La Epoca" trata del incidente que surgió en la última sesión del Congreso y dice que por inhabilidades del señor conde de Romano-

nes y de Villanueva ocurrió el lamentable incidente del señor Urzáiz.

**Fallecido en la cárcel**

Ha fallecido en la enfermería de la cárcel el niño de doce años Manuel Rodríguez Losada, quien días pasados mató de una pedrada a su hermanito, arrojándola después al Manzanares.

**Del Extranjero**

Madrid 6 noviembre.

**Parte francés de la tarde**

Desde París comunican el parte oficial facilitado por el Estado Mayor francés a las tres de la tarde que dice:

Nuestras tropas siguen avanzando desde la región sur de Le Translog hasta el sur del bosque Saint Pierre Waast.

Entre Translog y Les Boefs hemos avanzado nuestras líneas algunos centenares de metros, apoderándonos de la mayor parte de Saily.

En el bosque Saint Pierre Waast hemos atacado por tres partes distintas, tomando tres trincheras que defendían la punta norte del bosque.

Al suroeste tomamos toda la línea de posiciones enemigas, apasionando 15 oficiales y 507 soldados.

Después de varios ataques hemos ocupado totalmente el pueblo de Vaux.

**Parte francés de la noche**

El parte oficial del Estado Mayor francés facilitado a las once de la noche dice:

El enemigo no ha renovado sus tentativas de ataque contra nuestras trincheras.

En el bosque Saint Pierre Waast hemos cogido 50 prisioneros.

Durante la noche la artillería ha sostenido un fuego intermitente a la derecha del Mossa.

En las regiones de Douamont Lancé y este del fuerte de Vaux se ha desarrollado un vivo bombardeo.

Durante la última noche nuestras tropas han ocupado el pueblo de Damlop, haciendo muchos prisioneros.

En el resto del frente no ha habido ningún acontecimiento de importancia.

**Parte inglés**

El parte oficial del generalísimo de las tropas inglesas que comunican desde Londres es como sigue:

En el frente inglés el bombardeo de la artillería enemiga ha sido muy violento.

En la región de Les Boefs hemos bombardeado con éxito las líneas enemigas.

Al norte del canal de Labasé y en los alrededores de Greniers Messires la artillería ha desarrollado gran actividad.

Nuestros aviones han bombardeado al norte y sur de Iprés muchos puestos enemigos causando grandes destrozos.

Nuestra artillería destruyó un aparato alemán.

Uno de nuestros aparatos que sufrió una avería en el motor fué a caer en las filas enemigas.

El fuerte viento del oeste dificulta en gran manera las operaciones de nuestros aeroplanos, pues empuja nuestros aparatos fuera de la línea enemiga.

**Parte alemán**

El parte del cuartel general alemán facilitado a las doce de anoche y que transcribimos desde Berlín dice:

La artillería ha desarrollado gran actividad al norte del Somme. Durante la noche hemos rechazado un fuerte ataque del enemigo contra nuestra línea de Courcellette Guendecourt y Saily.

En el bosque Saint Pierre hemos

abandonado momentáneamente do trincheras, recuperando más tarde una de ellas.

Nuestra artillería ha bombardeado Reims como contestación al cañoneo verificado por el enemigo contra las aldeas situadas en nuestro frente.

Frente oriental. — Nuestras tropas se han apoderado de la aldea Mosheki.

Al norte de Siemberg conseguimos algunas pequeñas ventajas parciales.

En el sector de Toegres tomamos al asalto las ciudades de Clabucetu y Rainliu completando las brillantes operaciones de nuestros ejércitos en los desfiladeros de Pedreal apoderándose nuestras tropas aliadas de un general, 14 oficiales y 1447 soldados rumanos, cogiendo además un grandioso botín de guerra.

Al noroeste de Campulung hemos apasionado muchos rumanos; tan sólo en un sector cogimos más de 1.000.

En el frente bálcico no hay nada que señalar.

**Crucero inglés hundido por un submarino germano**

Dicen de Berlín que al oeste de Irlanda un submarino alemán atacó a un crucero inglés, con el que sostuvo pequeño combate.

El submarino disparó un torpedo contra la nave inglesa dando en el blanco y destruyendo. El crucero inglés se hundió con rapidez, pereciendo todos sus tripulantes.

**Buques mercantes hundidos**

De Londres comunican que han sido hundidos los vapores "Espero", "Brierley" e "Hill", salvándose las tripulaciones.

**Náufragos que llegan a Tolón**

En Tolón han desembarcado 75 naufragos entre los que figuran tres mujeres y dos niños y los que proceden de un vapor de nacionalidad inglesa que fué hundido en el Mediterráneo por un submarino germano.

**Muerte de un general**

El importante diario parisino "Le Matin" anuncia la muerte del general Anceliu ocurrida delante de Douamont.

**El Rey de Polonia**

Las noticias que llegan de Roma dicen que el Emperador Francisco José ha nombrado rey de Polonia al Príncipe Leopoldo de Baviera.

**Enfermo grave**

De Petrogrado anuncian que se halla gravísimamente enfermo el presidente del Gobierno ruso Sturmer.

**Ascenso de D'Annunzio**

De Roma llega la noticia de que el generalísimo Cadorna, por méritos de guerra, ha ascendido al grado de capitán al poeta italiano Gabriel D'Annunzio.

MENCHETA.

**Banco de Menorca**

Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100, vencimiento 15 noviembre de 1916.

**Credito Mercantil de Menorca**

Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados, pagando los del Estado veinte días antes de su vencimiento.

Compra y venta de valores, oro y moneda extranjera.

Quiero evitar la evaporación y solidificación de la tinta!

Use Vd. el tintero

SENGBUSCH

SENGBUSCH

SENGBUSCH

SENGBUSCH

SENGBUSCH

SENGBUSCH

SENGBUSCH

SENGBUSCH

SENGBUSCH

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Administración de EL BIEN PÚBLICO
TARIFA DE LOS ANUNCIOS

LIBRERÍA Y PAPELERÍA
DE
MANUEL SINTES ROTGER

PLAZA DEL PRÍNCIPE, 11 MAHÓN SUCURSAL: NUEVA, 10
Teléfono 20

Esta casa recibe semana a semana las nuevas obras de los mejores autores publicadas en Madrid y Barcelona, contando con activos corresponsales en dichas poblaciones y en París para la adquisición de toda clase de obra así nacional como extranjera.

Se sirve bajo pedido cualquier pieza musical que se desee.

Corresponsal en esta ciudad de las importantes casas editoriales Montaner y Simón, Hijos de J. Espasa, Salvat y C.ª, de Barcelona; Nicolás Moya y Fernando Fe, de Madrid; Pabul y Morales, de Valencia, y de otros muchos de varios puntos de la península.

Grande y variado surtido en estuches de papel y sobres, última novedad.

Selecto stock de objetos de escritorio, escribanías de cristal, pisapapeles, tinteros, libros de contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina.

Libros piadosos, rosarios, medallas, recordatorios y carnets para primera comunión.

Se admiten encargos para la confección de toda clase de sellos de caucho, sellos para la cre, rótulos y placas esmaltadas, matasellos, fechadores automáticos, etc., etc.

Tintas marcas Pelikan, Stephens, Renau, Elephant y Ville de Paris.

Table with columns for 'ANUNCIOS EN CUARTA PÁGINA', 'ANUNCIOS EN SEGUNDA O TERCERA PÁGINA', and 'ANUNCIOS EN PRIMERA PÁGINA'. It lists various rates for different ad sizes and placements.

ANUNCIOS EN SEGUNDA O TERCERA PÁGINA
Los anuncios publicados en segunda o tercera página pagarán el señalado en esta tarifa para la cuarta página.

ANUNCIOS EN PRIMERA PÁGINA
Los anuncios publicados en primera página pagarán un cincuenta por ciento de aumento sobre los precios señalados para los de la segunda o tercera.

Table for 'ESQUELAS MORTUORIAS' listing prices for different types of funeral notices, such as 'Del ancho de una columna del periódico'.

OBSERVACIONES:
1.ª Todos los anuncios se cobrarán por adelantado.
2.ª No se admitirá ningún anuncio que no venga bien expresado los días y sitio en que se desea su publicación, requisito indispensable para la aplicación de la correspondiente tarifa.

Librería de Manuel Sintes Rotger
Plaza del Príncipe, 11 MAHÓN

Table listing 'Últimas obras recibidas' with titles like 'ANTONIO CAVESTANY', 'BEDOYA (M. A.)', 'BENLIURE Y TUERO', etc., and their prices.

CODORNIU DE LA MATTA (Antonio). — Poesías 2'50
DEULOFEU (José María). — La b. stia herida 1'50
INGENIEROS (José). — La cultura filosófica en España. 3'50
TRIGO (Felipe). — En cam'sa rosa (Las sonatas del diablo) 3'50

Para vender
Lo está un apista con todos los accesorios de bicicletas, en la casa plaza Esplanada, núm. 38.
Infermarán en la misma 2

OBSEQUIO A NUESTROS LECTORES
Según contrato que tenemos firmado con la importante casa fotográfica de D. José Luque Nestal de Madrid, todos nuestros lectores tienen derecho a adquirir por tres pesetas noventa y cinco céntimos y la presentación de diez o quince como el que sigue, una bonita ampliación fotográfica del tamaño 50 x 40 centímetros, sobre cartulina 50 x 65, sin marco.

DIEZ CUPONES como el presente, dan derecho a una ampliación fotográfica REGALO DE EL BIEN PÚBLICO

Banco de Menorca
El Banco de Menorca se encarga por cuenta de su clientela, de las operaciones siguientes:
Compras y ventas de todas clases de valores españoles y extranjeros al contado y a plazo.
Cartas de crédito sobre todos los países.
Custodia de toda clase de valores y gestión de las operaciones relacionadas con los mismos, tales como cambio, renovación de cupones, verificación de los sorteos de amortizaciones, etcétera, etc.
Cobro y compra de cupones españoles o extranjeros.
Giros, órdenes telegráficas y cobro y descuentos de letras.
Seguros de cambio.
Apertura de toda clase de cuentas corrientes en pesetas o en monedas extranjeras y todas las demás operaciones propias de esta clase de establecimientos.

¿Quiere usted encuadernar un libro? Encargue, pues, el trabajo a los talleres de encuadernación de esta imprenta y quedará satisfecho por lo elegante y fuertes que son nuestras encuadernaciones.
CASA BUENAVENTURA
Juguines - Juguines - Juguines
BASTIÓN, 23

Cotización de la plata
facilitada por la casa Marret Bonnin Figueras y C.ª de Barcelona

Table with 'PRECIOS DE VENTA' listing prices for 'Platino', 'Oro fino', 'Plata fina barra', etc.

Facilitada por la casa Caplain Saint-André et Fils de Paris

Table with 'PRECIOS DE VENTA' listing prices for 'Borax líquido la botella de litro', 'Plata fina', 'Soldera', etc.

Aventuras de Jack Lynx
El Detective misterioso

La mejor y más interesante novela de aventuras policíacas publicada hasta hoy. Semanalmente aparecerá un nuevo cuaderno de 64 páginas con cubierta en terciopelo. Este cuaderno contiene un episodio completo, profusamente ilustrado. Precio de cada cuaderno 0'20 pesetas. En venta en la Librería de Manuel Sintes Rotger, Plaza del Príncipe, 11, Mahón.

Mapa de Mallorca
En los talleres de Amengual y Mun-taner, de Palma, se ha confeccionado un detallado mapa de Mallorca que por los detalles que contiene y su reducido precio, está llamado a tener mucha aceptación.

El citado mapa, tirado sobre vitela de 44 por 64, se vende en esta ciudad en la librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe n.º 11, al ínfimo precio de una peseta.

Indicador Gratuito

En esta sección publicaremos, GRATIS, todos los anuncios que se nos manden exclusivos para la colocación de mujeres.

Boletín diario
Oficinas públicas

Gobierno Militar. — Horas de despacho: de nueve a una. — Isabel II.
Delegación del Gobierno. — De nueve a una. — Calle de San Fernando, 15. Ayuntamiento. — De nueve a una. — Plaza de la Constitución.
Juzgado de primera Instancia. — De nueve a una. — Claustro del Carmen.
Juzgado Municipal. — De nueve a una. — Alonso III, 89.
Aduana Nacional. — De nueve a una. — En los muelles de sol a sol. — Andén de Poniente.
Delegación de Hacienda. — De nueve a una. — Andén de Poniente.
Comandancia de Marina. — De nueve a una. — Calle del Carmen.
Giro Mutuo. — De nueve y media a doce y media. — Roig, 12.
Zona de Reclutamiento. — De nueve a una. — Calle de San Roque.
Biblioteca Pública. — De nueve a dos. — Plaza de San Francisco.
Museo Municipal. — Los jueves de tres a cinco y los domingos de diez a doce, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico. — Plaza del Príncipe.
Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil). — Consulta: los lunes, miércoles y viernes de nueve a once de la mañana.
La "Gota de Leche". — Consultorio gratuito de niños de pecho. — Plaza del Príncipe, 8. — Domingos, de 11 a 1.
Comunicaciones
Estación de Telégrafos. — Permanente. — Calle de San Fernando.
Central de Teléfonos. — Permanente. — Calle del Bastión.
Oficinas de Correos. — Calle de Anunciay, 24.
Horas de despacho. — Certificados y valores. — Todos los días de nueve a doce; además los lunes y miércoles de diez y ocho a diez y nueve y los jueves y sábados de quince treinta a diez y seis treinta.
Giro postal. — Todos los días de nueve a doce.
Paquetes postales. — Imposición: todos los días de nueve a once y media. Entrega a destinatarios: todos los días de once a doce.
Lista. — Todos los días de diez a trece.
Recogida de bazones en las expendurías. — Una recogida se verifica todos los días de correo, otra, una hora y media antes de la salida de los vapores.

Taller de mármoles de la calle Portal de Mar n.º 5
MAHÓN

Lápidas artísticas a alto relieve. Panteones y chimeneas. Trabajos en todas clases de piedras. Gran surtido en mármoles para Ebanistas y Carpinteros. Especialidad en Lápidas mortuorias. Trabajo económico y esmerado.

Interesa a los agricultores menorquines
EL DRY FARMING EN ANDALUCÍA

CULTIVO DE SECANO
SILOS DE TORRE
Barilla compendio de este sistema de cultivo, según los resultados prácticos obtenidos por don J. M.ª M. y M.

Obra utilísima para los labradores de secano, no sólo de Andalucía, sino de todas las regiones de España, donde las lluvias no son abundantes, y escrito según las experiencias hechas con ese moderno sistema americano, que sin encarecer el costo, hace que los productos sean mucho mayores.
El autor de este folleto HA DUPLICADO EL RENDIMIENTO DE SU FINCA empleando este sistema de cultivo.
Muy útil también a los ganaderos, porque en ella se enseña la manera de tener abundante hierba cultivada, y el modo de conservarla, tanto en forma de heno, como al estado fresco, por el también novísimo sistema americano de los silos de torre, igualmente contrastado en la práctica por el autor de esta follet.

Precio: 1'50 pesetas
De venta en la librería de Manuel Sintes Rotger
Plaza del Príncipe, 11, MAHÓN

Obras completas
Mossén Jacinto Verdaguer

Publicadas por la ILUSTRACION CATALANA en tomos, a 40, 50 ó 60 céntimos. Pueden adquirirse en la Librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, número 11, Mahón.

MATATINTAS
BORRATINTAS

Maravilloso descubrimiento para borrar tintas de todas clases y marcas. Indispensable en oficinas, despachos, escriptorios, etc. Por su fácil manejo sale con gran ventaja a los raspadores, gomas y demás materiales empleados. Ahorra tiempo y trabajo, no estropea el papel y es el más perfecto y práctico modo de emplearse: Pasar el tapón especial por la parte que se quiere borrar y desaparecerá en seguida, pudiéndose escribir nuevamente después de haberse secado. Véndese en Mahón, a 1'50 pesetas, en las librerías de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11, y calle Nueva, 10. Imp. de M. Sintes Rotger. — Mahón